

NAAMAN LE SYRIEN

2 Rois 5:1-27

LEÇON 311 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Les yeux de l'Éternel sont en tout lieu, observant les méchants et les bons" (Proverbes 15:3).

I Témoignage pour Dieu

1. Naaman le Syrien, un homme grand et honorable, fut affligé par la lèpre: 2 Rois 5:1.
2. Une petite fille, amenée captive du pays d'Israël, témoigna de la puissance de Dieu à guérir une telle maladie: 2 Rois 5:2-4; Nombres 12:13-15; Matthieu 8:3, 16, 17; 10:8.

II Le Prophète de Dieu

1. Naaman fut envoyé vers le roi d'Israël muni d'une lettre demandant sa guérison: 2 Rois 5:5-7; Genèse 30:1,2; 50:19; Exode 4:16.
2. Elisée demanda que Naaman lui fût envoyé: 2 Rois 5:8; Matthieu 11:28; Jean 5:40; Psaume 21:5.
3. Il fut demander à Naaman de se plonger sept fois dans le Jourdain, et il serait guéri, mais il refusa d'obéir: 2 Rois 5:9-13; 7:2; Esaïe 53:1; Psaume 78:19, 20; Matthieu 13:58.
4. Les serviteurs de Naaman le persuadèrent à reconsidérer son refus d'obéir à Elisée: 2 Rois 5:13; Exode 18:19; 1 Rois 12:6-8; Daniel 4:27; Proverbes 11:14.

III La Puissance de Dieu

1. Naaman fut guéri lorsqu'il obéit à l'ordre du Prophète: 2 Rois 5:14,15; Proverbes 4:20-22; Deutéronome 7:15; Jérémie 30:17.
2. Elisée refusa toute récompense pour la guérison que Naaman avait reçue de Dieu: 2 Rois 5:15-19, 26; Esaïe 1:23; Daniel 5:17; Michée 3:11; Osée 9:1; Matthieu 10:8.
3. Guéhazi, le serviteur d'Elisée, reçut des dons des mains de Naaman, mais la lèpre de Naaman s'attacha à lui, à cause de sa convoitise: 2 Rois 5:20-27; Josué 7:11, 25, 26; Actes 5:3.

COMMENTAIRE

Un Témoignage Fidèle

Si quelqu'un doutait de la valeur des témoignages personnels, la lecture du récit de Naaman, le lépreux, ferait dissiper un tel doute. Une petite servante, emmenée captive par des gens autres que ceux de son pays, osa parler de la force et de la puissance du Seigneur; et parce qu'elle le fit, un grand miracle fut opéré et une grande attention fut attirée sur le nom de Dieu. Dieu fut hautement glorifié, une âme a été convertie à la vraie adoration de Dieu, et le témoignage de la guérison de Naaman fut victorieusement répandu depuis lors.

Naaman, un homme grand et honorable dans son pays, fut frappé de lèpre. Pour avoir contracté une telle maladie, Naaman devait être isolé de la société, de sa maison, et de sa famille. Il n'y avait pas de remède pour la lèpre, et sans doute, Naaman sentait que son cas était désespéré, et que le travail qu'il exerçait cesserait prématurément.

Le vieil adage "quand l'homme n'en peut plus, Dieu agit" était certainement vrai en ce qui concerne la situation de Naaman. Sa servante, la petite captive venue d'Israël, parla à sa maîtresse du Prophète de Dieu originaire de son pays natal, qui pouvait guérir Naaman de sa lèpre. Plus tard, ce que la petite servante avait dit parvint aux oreilles de Naaman et de son roi, et l'espoir renaquit dans le cœur de Naaman.

L'on pense, naturellement, que les hommes qui sont en face d'une mort certaine ou qui sont dans une circonstance critique, doivent instinctivement invoquer Dieu. Certains hommes le font souvent, mais au même moment d'autres ne le font pas. Naaman était l'un de ces grands hommes qui, dans leur détresse et dans leur besoin, se tournèrent de tout leur cœur vers le Dieu vrai et vivant. Nous apprenons de notre leçon qu'il était une exception et non un cas général de son époque.

La Parole De Dieu

Le Seigneur dit: "Ainsi en est-il de ma parole, qui sort de ma bouche: elle ne retourne point à moi sans effet, sans avoir exécuté ma volonté et accompli mes desseins" (Esaïe 55:11). La Parole de Dieu atteignit la maison et la personne de Naaman par un témoignage personnel, quand la guérison était nécessaire pour son corps, et le salut indispensable pour son âme.

Bien que Naaman fût un Syrien et qu'il eût été adorateur d'idoles, et bien qu'il connût très peu au sujet de l'adoration du vrai Dieu, il reçut la Parole du Seigneur lorsqu'elle lui parvint. Naaman a prouvé qu'il était l'une de ces précieuses âmes dont Jésus parla dans la parabole du semeur et de la semence. (Lisez Matthieu 13:1-8,18-23). Les graines avaient été semées dans de différents endroits: certaines graines étaient tombées dans des endroits pierreux, quelques-unes parmi les épines, mais quelques-unes sur une bonne terre. Celles qui tombèrent sur la bonne terre, donnèrent du fruit: trente, soixante, ou cent. A travers le témoignage de la servante et le sage conseil des serviteurs de Naaman, l'âme de Naaman devint une bonne terre, prête à recevoir la Parole de Dieu. Son cœur devint fertile, et la graine semée produisit du fruit pour Dieu.

Naaman partit pour un autre pays, entendit la recommandation du Prophète, et s'humilia enfin, en vue d'obéir à cette recommandation. Il fut guéri de la lèpre, et converti à la vraie adoration de Dieu. Il devint un témoignage remarquable de la miséricorde et de la grâce salvatrice de Dieu, non seulement pendant sa vie, mais à travers les siècles, partout où la Parole de Dieu est prêchée. Quand, le moment vint pour Naaman de retourner dans son pays son témoignage fut: "Ton serviteur ne veut plus offrir à d'autres dieux ni holocauste ni sacrifice, il n'en offrira qu'à l'Eternel".

Les Noms Ecrits Dans Le Livre De Vie.

Ezéchiël prophétisa en son temps contre les faux prophètes qui prophétisaient le mensonge: "Ils ne feront point partie de l'assemblée de mon peuple, **ils ne seront pas inscrits dans le livre de la maison d'Israël**" (Ezéchiël 13:9). Cette affirmation avait un sens de grande portée, et elle parlait des conséquences désastreuses. Jésus dit à Ses disciples: "Ne vous réjouissez pas de ce que les esprits vous sont soumis; mais **réjouissez-vous de ce que vos noms sont écrits dans les Cieux**" (Luc 10:20). Jésus mit l'accent, au-dessus de toute chose, sur l'importance d'avoir leurs noms écrits dans les Cieux. Paul, lorsqu'il écrivait aux Hébreux, dit: "Mais vous vous êtes approchés de la montagne de Sion, de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, des myriades qui forment le chœur des anges, **de l'assemblée des premiers-nés inscrits dans les Cieux**" (Hébreux 12:22 ,23). Nous lisons enfin au sujet du Jugement du Grand Trône Blanc, quand la mort et le séjour des morts rendront leurs morts, et que les morts, petits et grands, se tiendront devant Dieu; tandis que les livres seront ouverts, ainsi que le Livre de Vie, et que les morts seront jugés selon les choses qui sont écrites dans les livres:

"Quiconque **ne fut pas trouvé écrit dans le Livre de Vie** fut jeté dans l'étang de feu" (Apocalypse 20:11-15).

Le fait remarquable lié à la guérison et la conversion de Naaman, était qu'il se donna beaucoup de peine pour chercher le prophète de Dieu, car nous avons lu que cela exigea de lui-même et des autres un grand effort. Cela ne lui aurait pas été facile de mettre de côté ses anciennes croyances et idées du paganisme et d'adoration d'idoles. Si ses serviteurs n'avaient pas essayé, avec sagesse de le persuader, il ne se serait pas humilié, afin d'obéir à l'ordre du prophète qui lui demanda de se plonger sept fois dans le fleuve Jourdain. Puisqu'il céda à un tel sage conseil, qui était en fait à la Parole du Seigneur, il reçut la guérison et le salut. Son nom fut écrit dans le Livre de Vie, et il fut compté parmi les Israélites. Sa foi et son obéissance étaient si remarquables que, Jésus utilisa son exemple comme un reproche aux Israélites incrédules. Jésus leur dit: "Il y avait plusieurs lépreux en Israël du temps d'Elisée, le prophète; et cependant aucun d'eux ne fut purifié, si ce n'est Naaman le Syrien" (Luc 4:27).

Le sens de la déclaration de Jésus était que seul Naaman avait profité de la grâce et de la miséricorde de Dieu, afin d'obtenir la guérison et le salut, quoiqu'il fût étranger aux alliances de la promesse d'Israël et à la maison de Dieu. Puisqu'il crut, son nom fut écrit dans le Livre de Vie et ni le temps, ni l'éternité, ne pourront effacer ce nom. Sans doute, il y avait plusieurs lépreux du temps d'Elisée, tout comme le dit Jésus, qui connaissaient Elisée le prophète de Dieu, et la vraie adoration de Dieu; mais, comme ils ne firent rien pour chercher Dieu quand ils étaient dans le besoin, ils ne reçurent rien. Ils manquèrent d'avoir leurs noms écrits dans le Livre de Vie et dans le registre avec ceux qui étaient de vrais Israélites (Lisez Ephésiens 2: 11-13; Romains 9: 4-8; 2:28, 29).

La convoitise

Contrairement à la foi et à la sincérité de Naaman, nous avons le mensonge et le manque de sincérité de Guéhazi le serviteur d'Elisée. N'y a-t-il pas là un avertissement solennel pour ceux qui sont dans l'Evangile, à garder leurs cœurs et âmes avec zèle, de peur d'être vaincus par la tentation, et que les grandes vérités de Dieu ne deviennent quelque chose de peu d'importance?

Guéhazi, était probablement supposé être le successeur d'Elisée dans l'œuvre de Prophète, tout comme Elisée avait fidèlement servi Elie et avait été choisi pour lui succéder. Malheureusement, Guéhazi se montra indigne du grand appel de Dieu, et la convoitise devint sa chute. Voyant une occasion dans la personne et la générosité de Naaman, il lui mentit et obtint de lui des dons. Le péché de Guéhazi ne resta pas caché à Elisée, et la lèpre de Naaman fut transmise à Guéhazi pour sa transgression.

Naaman chercha Dieu, et retourna chez lui, le corps renouvelé et l'âme transformée; tandis que Guéhazi qui était au contact de la vérité de Dieu tous les jours, manqua de jouir de la grâce de Dieu, pécha et devint un lépreux. L'importante leçon que nous devons tous apprendre ici, est que : bien qu'une personne n'ait pas la connaissance des alliances et des promesses de Dieu, Dieu lui est toujours fidèle et la mettra, d'une manière ou d'une autre, en contact avec Sa vérité. Si elle prend garde, son nom sera écrit dans le Livre de Vie. Mais, bien qu'elle ait eu accès à la vérité de la Parole de Dieu, si elle manque d'obéir à Ses préceptes et de marcher dans la lumière de Sa vérité, elle souffrira, comme Guéhazi, pour ses transgressions.

QUESTIONS

1. Comment Naaman entendit-il parler de la puissance du Seigneur de guérir?
2. Pourquoi le roi d'Israël s'irrita-t-il quand il lui était demandé de guérir Naaman?

3. Pourquoi Naaman refusa-t-il de se plonger sept fois dans le Jourdain?
4. Pourquoi Naaman changea-t-il d'avis et se plongea dans le Jourdain?
5. Pourquoi Jésus félicita-t-il Naaman?
6. Pourquoi d'autres lépreux ne furent-ils pas guéris en Israël?
7. Naaman fut-il réellement converti à l'adoration de Dieu? Comment le savons-nous?
8. Comment Naaman eut-il son nom écrit dans le Livre de Vie?
9. Quel était le péché de Guéhazi?
10. Qu'arriva-t-il à Guéhazi à cause de son péché?